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Verbale del Consiglio di Presidenza di venerdì, 09 settembre 2022 
 

Venerdì, 09 settembre 2022, alle ore 17.00, il Consiglio di Presidenza si è riunito 
presso la Sede dell’Accademia in via Etnea, 29 – Catania, su convocazione del 
Presidente, per trattare i seguenti punti dell’Ordine del Giorno: 

1. Comunicazioni;  
2. Accordo di collaborazione 2022 Accademia Gioenia-Università degli Studi; 
3. Atto costitutivo dell’Associazione culturale Antico Bosco di Jaci (adesione 

08.11.2019); 
4. Doni all’Accademia. Comunicazione ai soci del 22.06.2022 e dell’11.07.2022; 
5. Autorizzazione spese minute (brochure, targa, cornice, facchinaggio, cartucce 

inchiostro, album fotografico); 
6. Acquisto nuovo impianto audio-microfonico; 
7. Programma attività dell’Accademia (ottobre-dicembre 2022); 
8. Attività editoriale 2022. Proposte; 
9. Premi di produttività - anno 2022; 
10. Proposte di coperture posti vacanti 2023; 
11. Assemblea generale dei soci, 21 ottobre, venerdì, ore 17.00. 

Sono presenti i professori: Mario Alberghina, Sebastiano Barbagallo, Antonino Lo 
Giudice e Giuseppe Musumarra. Hanno giustificato la loro assenza i professori: Alfio 
Ragusa, Rosolino Cirrincione e Antonietta Rosso. 

Presiede l’adunanza il Presidente dell’Accademia, prof. Mario Alberghina; svolge le 
funzioni di segretario verbalizzante il Segretario generale dell’Accademia, prof. Antonino 
Lo Giudice. 

Il Presidente, constatato che il Consiglio è stato regolarmente convocato con invito 
scritto diramato in data 30.08.2022 tramite posta elettronica (allegato 1) e che sono 
presenti 4 su 7 componenti del Consiglio, sicché si possono validamente assumere le 
determinazioni del caso, dichiara aperta la seduta. 

Si passa, quindi, a trattare gli argomenti all’O.d.G. 
 
1. Comunicazioni. 

 
Il Presidente comunica di non avere comunicazioni da fare al di fuori di quelle che 

attengono i punti all’O.d.G. e che fornirà durante la loro trattazione.  
Si passa quindi a discutere il punto 2 all’o.d.g. 

 
2. Accordo di collaborazione 2022 Accademia Gioenia-Università degli Studi. 
 

Il Presidente comunica che in data 21.06.2022 è stato firmato l’Accordo di 
collaborazione con l’Università di Catania nella forma emendata al fine di superare le 
difficoltà insorte quest’anno nella fase di rendicontazione del contributo. Il Presidente 
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comunica che l’accordo prevede l’erogazione da parte dell’Università di una somma pari a 
€ 21.000, invece che € 26.000 come previsto nella precedente versione del 2021, e che la 
somma da versare quale anticipazione è rimasta invariata (€ 13.000); il Presidente 
comunica infine che sia l’acconto relativo all’esercizio 2022 che la parte residua relativa 
all’accordo 2021 sono stati versati e che pertanto le casse dell’Accademia hanno goduto di 
un certo ristoro (situazione di cassa al momento € 19.000,00). 

Il Consiglio prende atto. 
Si passa a discutere il punto 3 all’o.d.g. 

3. Atto costitutivo dell’Associazione culturale Antico Bosco di Jaci (adesione 
08.11.2019). 

 
Il Presidente ricorda che l’8/11/2019 l’Accademia ha aderito all’Associazione 

culturale Antico Bosco di Jaci e che pertanto adesso occorre dar luogo agli adempimenti 
necessari al completamento dell’atto (approvazione dello Statuto con firma di atto 
notarile). Il Presidente comunica che il Comitato direttivo provvisorio sta già provvedendo 
in tal senso. 

Il Consiglio prende atto. 
Si passa a discutere il punto 4 all’o.d.g. 
 

4. Doni all’Accademia. Comunicazione ai soci del 22.06.2022 e dell’11.07.2022. 
 
Il Presidente comunica che l’Accademia ha ricevuto i seguenti doni: 

1) Il prof. Vincenzo Vacante ha donato alla Biblioteca dell’Accademia il suo volume 
The handbook of mites of economic plants. CABI Publishing, Wallingford-UK, 872 
pp. 2016.  

2) Il dott. Fabio Lo Valvo (Soprintendenza BB.CC.AA. Palermo) ha donato il volume 
a sua cura “Gli insetti del Principe. La collezione entomologica del Principe 
Raniero Alliata di Pietratagliata”, CRICD edizioni, 2020.  

3) Il prof. Luigi Fortuna ha donato alla Biblioteca dell’Accademia il volume: L. 
Fortuna, M. Frasca, A. Buscarino, Optimal and robust control (Advanced Topics 
with Matlab, second edition, CRC Press 2022). 

4) Il prof. Franco Pedrotti ha donato alla Biblioteca dell’Accademia il volume: F. 
Bioret, V. Cristea, E. Murrja, F. Raimondo, Franco Pedrotti. Promoteur d’une 
géobotanique humaniste au service de la conservation de la nature, Brest 2022. 

5) Il prof. Sandro Minelli ha donato all’Accademia un’opera grafica di M. Pia 
Mannucci in occasione della sua Lectio Gioenia. 

6) L'Ente Fauna Siciliana ha donato alla Biblioteca dell’Accademia copia delle 
pubblicazioni edite nel corso dei suoi 50 anni di attività. 

7) Il prof. Mario Marino ha donato un’opera grafica di suo padre (Verbale di 
consegna in Archivio AG). In precedenza aveva donato un volume [Giuseppe 
Marino scultore, 1906-1972 (2021)] sulla vita di suo padre scultore. 

8) Il prof Luigi Sanfilippo ha donato per l’Archivio storico due lettere autografe di 
Carlo Gemmellaro dirette al dr. Giuseppe Bruno in Licodia (01.09.1845; 
18.10.1847). Inoltre ha donato un volantino pubblicitario sul “Cerato Mirabile” del 
dott. Giuseppe Gemmellaro. 

9) Il prof. Luigi Ingaliso ha donato un suo volume (De motu animalium, vol. 1-2, di G. 
A. Borelli) recentemente pubblicato (2022). 
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10) L’arch. Vesco Maurizio, Soprintendenza Beni archivistici della Sicilia-Archivio di 
Stato di Palermo, ha donato due copie del volume “Ubi feuda, ibi demania. Le 
carte dell’Intendenza di Catania per lo scioglimento dei diritti promiscui. 
Inventario”, Palermo 2020. 

Il Consiglio prende atto e ringrazia, a nome dell’Accademia i donatori. 
Il Presidente coglie l’occasione per ringraziare il prof. Valerio Abbate per il 

contributo generosamente dato nell’operazione di ordinamento dell’Archivio storico 
dell’Accademia (1981-2007). Il Consiglio si associa. 

Si passa a discutere il punto 5 all’o.d.g. 
 

5. Autorizzazione spese minute (brochure, targa, cornice, facchinaggio, cartucce 
inchiostro, album fotografico). 

 
Il Presidente comunica che occorre procedere all’approvazione di alcune spese 

correnti (brochure, targa, cornice, facchinaggio, cartucce inchiostro, album fotografico) 

sostenute dall’Accademia nell’anno in corso. 

Il Consiglio unanime approva e ratifica. 
Si passa a discutere il punto 6 all’o.d.g. 

 
6. Acquisto nuovo impianto audio-microfonico. 
 

Il Presidente ricorda le recenti difficoltà incontrate in occasione della cerimonia di 
riapertura della Biblioteca, connesse alla vetustà e obsolescenza dell’impianto audio-
microfonico di cui dispone l’Accademia; considerato quanto sopra il Presidente segnala la 
necessità di procedere all’acquisizione di un nuovo sistema audio-microfonico adeguato 
alle esigenze dell’Accademia. 

Da parte dei componenti il consiglio si concorda con l’esigenza prospettata dal 
Presidente e si precisa che detto impianto dovrebbe anche integrarsi con il sistema di 
videoproiezione, di cui già si dispone, in modo da poter condividere non solo file-video ma 
anche file-video sonori. 

Da parte del Consiglio si ritiene necessario acquisire preliminarmente, da parte di 
soggetti competenti, preventivi relativi ad oggetti atti a soddisfare le esigenze sottolineate 
e di esaminare i suddetti in una prossima adunanza. 

Il Presidente propone di trattare il punto 7 all’O.d.G. quale ultimo punto della seduta. 
Il Consiglio approva. 
Si passa a discutere il punto 8 all’o.d.g. 
 

8. Attività editoriale 2022. Proposte. 
 
Il Presidente introduce l’argomento, ricordando che durante l’anno in corso non vi è 

stata alcuna attività pubblicistica indicata dai soci; chiede se ci sono proposte in merito. 
In assenza di proposte da parte dei presenti, il Presidente comunica che durante il 

lavoro di allocazione dei libri nella nuova Biblioteca è venuto a conoscenza di due articoli 
(per un totale di circa 40 pagine, corredati della prima mappa geologica a colori della 
Sicilia) del dr. Charels Daubeny, socio corrispondente da Oxford dell’Accademia Gioenia 
dal luglio 1824, dal titolo “Sketch of the Geology of Sicily”, pubblicati sul The Edinburgh 
Philosophical Journal, vol. XIII, n. 25, July 1825. Considerato che il contenuto di detti due 
articoli in serie non è stato mai tradotto in italiano e che, a proprio giudizio, esso riveste un 
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notevole interesse storico-scientifico, il Presidente propone che lo stesso venga tradotto e 
pubblicato nell’ambito dell’attività editoriale 2022. Qualora la proposta venisse accolta il 
Presidente si offre di curare lui stesso la traduzione degli articoli. 

Il prof. Lo Giudice dichiara che se la proposta venisse accolta sarebbe lieto di offrire 
la propria collaborazione al lavoro di traduzione del Presidente. 

Sull’argomento viene aperto il dibattito a conclusione del quale, su proposta del prof. 
Musumarra, il Consiglio decide di soprassedere per il presente anno all’attività editoriale e 
di segnalare la proposta per il prossimo anno al nuovo Presidente e al nuovo C.d.P. 

Si passa a discutere il punto 9 all’o.d.g. 
 

9. Premi di produttività - anno 2022. 
 

Il Presidente, ricordate le deliberazioni assunte lo scorso anno in merito al medesimo 
argomento, apre la discussione. 

Dopo diversi interventi dei vari consiglieri, tutti tesi ad esaltare la meritoria, utile e 
notevole attività straordinaria svolta dalla segretaria dr.ssa Angela Spampinato, con cui 
sono state risolte molte delle difficoltà incontrate durate l’operazione di ripristino della 
biblioteca e dell’organizzazione della seduta inaugurale della stessa, il Consiglio, unanime, 
decide di attribuire alla dr.ssa Angela Spampinato un premio di produttività pari ad €1.500. 

Si passa a discutere il punto 10 all’o.d.g. 
 

10. Proposte di coperture posti vacanti 2023. 
 

Il Presidente comunica che a seguito di decessi o di passaggi di categoria di soci 
effettivi ad emeriti e di soci corrispondenti a seniores, ovvero in quanto non coperti già nel 
corrente anno, a decorrere dallo 01.01.2023 risulteranno disponibili i seguenti posti vacanti 
nelle diverse categorie dei soci e nelle diverse sezioni in cui si articola l’Accademia. 

 
Passaggio di categoria al 75° anno di età (1946 – 2021) (effettivo → emerito): 
1) Furnari Giovanni (01.01.1947), Sezione di Scienze della Natura e della Vita. 

2) Musumarra Giuseppe (11.07.1947), Sezione di Scienze C.F.M. 

Passaggio di categoria al 75° anno di età (1946 – 2021) (corrispondente → seniore): 
1) Perciavalle Vincenzo (19.09.1947), Sezione di Scienze applicate. 

Posti vacanti 2023 
 

Soci effettivi, vacanze #4 
(Passaggi da socie effettivo a socio emerito #2; Posti già vacanti #2) 

1) Sezione di Scienze della Natura e della Vita #1 
2) Sezione di Scienze C.F.M. #1 
3) Sezione di Scienze applicate #2 

Soci corrispondenti, vacanze #9 
(Passaggio da socio corrispondente a socio seniore #1) 

1) Sezione di Scienze della Natura e della Vita #1 

2) Sezione di Scienze C.F.M #2 

3) Sezione di Scienze applicate #6 
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La situazione dei posti disponibili come sopra rappresentata, congiuntamente 
all’invito ad avanzare proposte per la loro copertura, sarà inviata ai soci effettivi ed emeriti 
nel mese di ottobre.  

Si passa a discutere il punto 11 all’o.d.g. 
 

11. Assemblea generale dei soci, 21 ottobre, venerdì, ore 17.00. 
 
Il Presidente richiama le norme statutarie e regolamentari che governano le 

procedure per l’elezione del Presidente, del Vicepresidente, del Segretario Generale e dei 
4 componenti il Consiglio di Presidenza. Comunica che per la data prevista saranno 
predisposti tutti gli strumenti materiali utili al regolare svolgimento dell’attività 
programmata. 

Il Consiglio prende atto. 
Si passa a discutere il punto 7 all’o.d.g. 
 

7. Programma attività dell’Accademia (ottobre-dicembre 2022). 
 

Il Presidente ricorda quali sono i prossimi impegni da affrontare, come da calendario 
approvato, e precisamente: 

- 7 ottobre, venerdì, ore 16.00, Caffè scientifico; 
- 21 ottobre, venerdì, ore 17.00, Assemblea generale dei soci. Elezioni del 

Presidente e dei componenti il Consiglio di Presidenza per il triennio 2023-2025 
(art. 7 dello Statuto; art. 9 del Regolamento). 

- 25 novembre, venerdì, ore 16,00, III Adunanza pubblica. 
- 16 dicembre Seduta ordinaria per l’ammissione di nuovi soci 

 
Il Consiglio con riferimento agli impegni da assolversi il 21 ottobre discute sulla 

situazione dell’Accademia e sui gravosi impegni a cui la nuova presidenza dovrà fare 
fronte. Dopo approfondita discussione il Consiglio, su proposta del prof. Musumarra e 
dei Consiglieri presenti, ritiene opportuno che da parte del Decano venga convocata 
una assemblea informale dei soci per discutere coralmente dei problemi dell’Accademia 
in vista delle elezioni delle nuove cariche per il triennio 2023 – 2025. La proposta è 
condivisa. Il Presidente si fa carico di informare il Decano, prof. Attilio Agodi, della 
determinazione assunta e concordare con lo stesso la data e il luogo dell’assemblea. 

 
Non essendovi altri argomenti su cui discutere, alle ore 19.30 il Presidente dichiara 

sciolta l’adunanza. 
Del che si redige il presente verbale che viene letto, approvato e sottoscritto seduta 

stante. 
 
            Il Segretario                                                                                Il Presidente 
Prof. Antonino Lo Giudice                                                              Prof. Mario Alberghina 


